

CANADIAN HELLENIC CONGRESS ΕΛΛΗΝΟΚΑΝΑΔΙΚΌ ΚΟΓΚΡΈΣΟ CONGRÈS HELLÉNIQUE CANADIEN

1220, rue de Beauharnois, Suite 109, Montréal (QC) H4N 1J5 chcsecret@gmail.com - www.chcongress.ca

Le 24 mai 2020

<u>Par courrier électronique :</u> <u>mairesse@ville.montreal.qc.ca</u>

Son Honneur madame Valérie Plante Mairesse de Montréal **Hôtel de ville** 155, Rue Notre-Dame Est Montréal (Québec) H2Y 1B5

Object: Le 19 mai – Jour commémoratif du génocide des grecs pontiques 1915-1923

Madame la Mairesse,

Nous communiquons avec vous au nom du Congrès hellénique canadien (CHC), un organisme communautaire national démocratique qui représente, avance, défend et promeut les intérêts et les préoccupations des Canadiens d'origine hellénique et l'hellénisme en général. Le CHC est la voix nationale des Hellènes et de leurs communautés et/ou organisations à travers le Canada.

Me James Demetrios Smirnios nous a transmis une copie de la lettre qu'il vous a adressé le 19 mai dernier afférant à l'objet cité en rubrique. Pour faciliter votre lecture, vous trouverez ci-jointe une copie de ladite lettre.

Par la présente, nous vous faisons part de notre entier appui de la demande de Me Smirnios. D'ailleurs, nous désirons souligner le fait qu'en date du 15 mai 2017 – sous l'initiative du CHC – le conseil municipal de la Ville de Montréal a voté à l'unanimité la reconnaissance du génocide des grecs pontiques et a proclamé le 19 mai comme jour commémoratif de ce génocide.

Le 19 mai 2020 a marqué le 101° anniversaire du génocide grec pontique par les Turcs ottomans. Le génocide des Grecs pontiques est un des moments les plus sombres de l'histoire de l'humanité et un des crimes odieux contre l'humanité. Plusieurs croient que ce crime odieux a été le précurseur de l'Holocauste commis par les Nazis contre les Juifs, les Roms et les autres peuples pendant la deuxième guerre mondiale. En 1914, le gouvernement Ottoman a publié un décret visant à anéantir et à éliminer systématiquement la population grecque de leur patrie ancestrale et historique du Pont de l'Asie mineure. Les Grecs pontiques avaient établi leur résidence dans cette région depuis au moins l'époque d'Homère autour de 800 av. J.-C.

.../2

The Canadian Hellenic Congress is a national democratic communal institution that represents, advances, advocates and promotes the interests and concerns of Canadians of Hellenic descent and Hellenism in general. The Congress is the national voice of Hellenes and their communities and/or organizations across Canada.



CANADIAN HELLENIC CONGRESS ΕΛΛΗΝΟΚΑΝΑΔΙΚΟ ΚΟΓΚΡΕΣΟ CONGRÈS HELLÉNIQUE CANADIEN

1220, rue de Beauharnois, Suite 109, Montréal (QC) H4N 1J5 chcsecret@gmail.com - www.chcongress.ca

2/

En l'espace de quelques années, plus de 353 000 Grecs pontiques furent exterminés par abattage systématique par les troupes gouvernementales, par des déportations impliquant des marches à la mort, par famine dans les camps de travail et de concentration, par des viols et des meurtres individuels. Des villes et des villages entiers de Grecs pontiques furent complètement incendiés, tandis que des milliers furent forcés à fuir vers les pays voisins sans, ou avec peu de, provisions. Le génocide grec pontique est un génocide au sens de l'Article II de la Convention pour la prévention et la répression du crime de génocide de 1948.

Sachez, Madame la Mairesse, que le rajout du génocide des grecs pontiques sous la rubrique des évènements associés au monument commémoratif du génocide intitulé « La réparation » sur le site Web de la Ville de Montréal, serait de grande importance pour les citoyens de Montréal d'origine hellénique.

Dans l'espoir d'une réponse positive à notre demande, nous vous prions de croire, Madame la Mairesse, à l'assurance de notre très haute considération.

Le président

Dr. Theodore Halatsis

Le vice-président exécutif et président du Comité du CHC sur le génocide hellénique

George Manios

P.j. (1)

C.c. :

-Mary Deros, Conseillère de la Ville pour l'arrondissement de Villeray—Saint-Michel—Parc-Extension, district de Parc-Extension (mderos@ville.montreal.qc.ca)

-Dimitrios Jim Beis, Maire d'arrondissement de Pierrefonds-Roxboro (dimitrios.beis@ville.montreal.qc.ca)

-Effie Giannou, Conseillère de la Ville pour l'arrondissement d'Ahuntsic-Cartierville, district de Bordeaux-Cartierville (effie.giannou@ville.montreal.qc.ca)

The Canadian Hellenic Congress is a national democratic communal institution that represents, advances, advocates and promotes the interests and concerns of Canadians of Hellenic descent and Hellenism in general. The Congress is the national voice of Hellenes and their communities and/or organizations across Canada.